

## Fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen María

**NUESTRA SEÑORA DE LA CARIDAD DEL COBRE**, del latín eclesiástico, Caritas «caridad» (siglo XVII). Existen diferentes versiones acerca de su origen, una de ellas cita que esta advocación de María Santísima fue encontrada en 1604 por el mestizo Juan Moreno y los hermanos indígenas Juan y Rodrigo de Joyos (Hoyos), a quienes la tradición conoce como «Tres juanes». Ante estos personajes la Virgen se identificó: «Yo soy la Virgen de la Caridad». Fue llevada a Real de Minas de Cobre, a partir de entonces se le conoció como la Virgen de la Caridad del Cobre. La Advocación fue cada día más venerada debido a los múltiples prodigios que por su intercesión obraba el Señor, fue llamada cariñosamente «la Mambisa». Su Santidad Benedicto XV (1914-1922) la declaró Patrona de Cuba y fijó su festividad el 8 de Septiembre. La Virgen fue coronada y, nuevamente, entronizada por san Juan Pablo II (1978-2005; 22 de octubre) como Reina y Patrona de Cuba en 1998. Iconografía: En el cielo la Virgen lleva al niño Jesús en su brazo izquierdo, en tanto que en su mano derecha porta un cetro, bajo sus pies, tres tronos la sostienen; bajo ella, en una barca en el mar, los «Tres juanes» en medio de una tormenta ruegan a María su salvación.

**San Sergio I, Papa.**